



SAINTE-THÉRÈSE  
Collège du  
Mesnil-Saint-Denis

N°3  
Mars-Avril 25

# La petite lettre de Sainte Thérèse



## Cultiver la Fraternité

Comme un écho à l'encyclique « Fratelli tutti » du Pape François, la période écoulée a été l'occasion pour nos élèves de cultiver la fraternité, valeur au cœur de notre projet éducatif. Partir à la découverte d'un pays étranger, d'une autre culture, sortir de sa zone de confort pour explorer le monde, s'engager dans des actions de charité, apprendre à vivre en groupe, à changer ses habitudes, à se respecter les uns les autres : autant de chemins proposés à nos élèves pour une véritable éducation à la fraternité. Point de départ de ces aventures fraternelles, le Carnaval sur le thème « Soyez lumineux et rayonnants » : durant une journée le collège a brillé de mille feux au gré de la créativité des élèves. La St Patrick, organisée par l'équipe d'anglais a aussi été l'occasion de partager un moment festif sur fond de musique irlandaise.



Début mars, les 4e Winter Camp se sont envolés pour douze jours au Canada dans le cadre de leur projet centré sur le sport et l'anglais. Immersion linguistique, découverte de sports inconnus, vie en internat, participation aux tâches ménagères : tout un programme pour grandir en se décentrant de ses propres besoins, en surmontant ses peurs et en s'ouvrant à l'autre. De beaux liens fraternels se sont tissés et le groupe est revenu plus soudé qu'au départ.

Simultanément, les élèves de 6e Dickens et Mellifera ont séjourné trois jours en Sologne dans le cadre d'un projet interdisciplinaire mêlant arts plastiques, physique-chimie et SVT. Les visites et activités à la Maison de l'Eau et au Pôle des Étoiles leur ont offert une belle ouverture sur l'univers, favorisant la prise de conscience des interactions au cœur du vivant. Ce séjour leur a également permis de mieux se connaître et de renforcer la cohésion des classes.





Cultiver la fraternité pour cultiver la paix passe également par la capacité à regarder notre passé et comprendre comment des hommes et des femmes ont su se mobiliser ensemble pour témoigner de leur foi ou défendre la liberté. Ainsi, les classes de 5e sont allées visiter la cathédrale de Chartres et ont participé à un atelier « Vitrail » dans le cadre de leur projet Moyen Âge. Rendre hommage à des hommes qui ont donné leur vie pour leur patrie et sauver la liberté, c'est ce qu'ont fait nos élèves de 3e lors de leur séjour à Verdun, en lisant des textes dans plusieurs langues dans la Nécropole de Verdun. Ce séjour s'inscrivait dans le cadre de leur EPI « Devoir de mémoire ».

Si le voyage ouvre certes à la fraternité, celle-ci se cultive aussi dans le quotidien de l'établissement. Début mars, les 5e ont bénéficié d'une intervention de la DTPJJ autour du jeu « Feelings », dans le cadre de la prévention du harcèlement scolaire. Cette animation, les plaçant dans des situations variées et les invitant à exprimer leurs ressentis, a visé à développer leur empathie — levier essentiel pour prévenir toute forme de violence. L'expérience, très appréciée, sera reconduite l'année prochaine.



Véritables terreaux de Fraternité, les Clubs collage, sciences et échecs offrent aux élèves la possibilité de partager des passions, développer leurs talents et de nouer d'autres liens. A titre d'exemple les élèves du club biologie, en lien avec la LPO, construisent actuellement des nichoirs à chouettes effraies : installation prévue en janvier 2026. En s'engageant dans ce type de projet, les élèves se sensibilisent aux enjeux environnementaux et peuvent mieux prendre conscience des relations entre les écosystèmes.

Cultiver la fraternité sans solidarité ni charité serait vain. Dans le cadre de la pastorale et des actions de carême, les élèves ont ainsi été invités à participer à une collecte alimentaire en faveur du Secours populaire. Les 6<sup>èmes</sup> et ont été sensibilisés à la situation des enfants à Madagascar par l'association Les crayons de Madagascar, et les 3<sup>èmes</sup> ont rencontré un jeune parti en volontariat pour l'association Enfants du Mékong. Les sommes récoltées dans le cadre du Bol de Riz du vendredi 10 avril seront reversées à ces associations.

La solidarité et l'ouverture à l'autre se sont aussi manifestées à l'occasion de la course « Courir pour un sourire » en faveur de l'Association des paralysés de France, organisée par les professeurs d'EPS en lien avec la pastorale. Le 3 avril, la cour de récréation s'est ainsi transformée en stade et les élèves couraient aux côtés de personnes en situation de handicap venues présenter l'association. Grâce à vos dons, nous remettrons prochainement un chèque de 4 331,60 euros à l'association. Un grand merci à tous pour votre générosité.





Et pour clore en beauté cette période, les 4e Mogador et les élèves de l'AS Cirque nous ont offert un magnifique spectacle à l'Espace Jean Racine le 10 avril dernier. Les numéros de l'AS Cirque présentés en première partie ont montré combien l'entraide et la solidarité sont nécessaires pour donner le meilleur de soi-même dans des numéros parfois périlleux.

Le spectacle « Nos futurs ? » des 4e Mogador, en questionnant notre avenir, a également mis en lumière qu'en l'absence de solidarité entre les hommes rien ne sera possible : tout est lié. Les élèves nous ont offert des moments d'exception, nous émerveillant par leur talent et leur esprit fraternel : une belle cohésion d'équipe au service du spectacle. Encore toutes mes félicitations pour cette belle réalisation aux élèves et à l'équipe !



D'un point de vue pastoral, le 5 avril dernier, dix-huit jeunes de 4e ont reçu le sacrement de la confirmation lors d'une messe célébrée par notre évêque. Ils ont ainsi manifesté leur souhait de s'engager toujours plus à la suite du Christ et d'être des témoins de son amour pour leurs frères et sœurs.

La période s'est achevée par une belle célébration des Rameaux : une première au collège. Dans une atmosphère propice au recueillement, les nombreux participants, réunis sur la cour, ont célébré l'entrée du Christ à Jérusalem, reçu la bénédiction du buis et découvert les différentes étapes de la Semaine Sainte, précédant la fête de Pâques.

Emplis de la joie pascale et de la paix apportées par le Christ ressuscité, nous poursuivrons notre vie fraternelle sur la dernière période avec un accent mis sur l'accueil et l'ouverture à l'autre.

A compter du 6 mai, le collège vibrera aux couleurs de l'Europe avec une semaine dédiée aux langues et à la construction européenne. Dans le même temps, nous accueillerons les correspondants allemands du Ernst-Mach-Gymnasium. Et, le 9 mai prochain, nous fêterons nos 25 ans de partenariat avec cet établissement en présence des professeurs d'allemand qui ont porté l'échange au fil des ans. La veille nos élèves de 3<sup>e</sup> et les jeunes allemands participeront à la cérémonie de commémoration de la fin de la Seconde Guerre mondiale organisée au Mesnil. Grande nouveauté, certains de nos troisièmes seront porte-drapeaux : une éducation à la citoyenneté en action, en partenariat avec la mairie du Mesnil.

En juin, nous aurons aussi l'occasion de cultiver notre esprit d'accueil en ouvrant nos portes et nos cœurs à neuf jeunes de Terre Sainte qui séjourneront en France et participeront à des cours dans l'établissement du 11 au 20 juin prochain. Je remercie d'ores et déjà les familles qui se sont proposées pour accueillir l'un de ces jeunes. Ne manquons pas cette occasion de vivre la fraternité en action !

Outre ces temps de rencontres fraternelles, nos élèves seront également invités à développer l'esprit fair-play lors des tournois organisés par l'équipe de vie scolaire tout au long de cette période et à donner le meilleur d'eux-mêmes lors des brevets blancs, épreuves communes et examens terminaux qui se dérouleront en mai et juin.

La fraternité se vivra également à travers les différentes propositions et temps pastoraux offerts à nos élèves. Les 6e et 5e volontaires se rendront à Lisieux le 14 mai prochain pour vivre une rencontre avec d'autres collégiens du diocèse et marcher sur les pas de Ste Thérèse. Un mois plus tard, les cinquièmes feront leur profession de foi, et pour certains leur première communion, tandis que d'autres recevront le baptême. Des étapes différentes sur leur chemin de foi mais un même désir d'être frères et sœurs en Christ.

La fin d'année rimera également avec festivités. L'AS Cirque ouvrira le bal le 12 mai prochain avec son spectacle « Construire l'Avenir ». Puis, le 13 juin, nous conclurons cette année sous le signe de l'ouverture à l'autre et au monde, avec la fête des projets. Ce sera l'occasion de découvrir tous les projets réalisés au cours de l'année écoulée, dont le projet Moyen Âge, et de partager un moment convivial et fraternel réunissant tous les membres de la communauté.

***Bonne fin d'année scolaire à tous,***

***Stéphanie Piton***

***Chef d'établissement***

# CALENDRIER

Mai-Juin

## NIVEAU 6E

### Concours

06/05 : Big Challenge pour tous les 6e.

### Projet de classe 6e2

20/05 : Fête des abeilles

### Théâtre en anglais

26/05 : Pour tous les 6e

### Journée à Lisieux

14/05 : pour tous les 6e inscrits

## NIVEAU 5E

### Concours

06/05 : Concours Big Challenge pour tous les 5e

### Journée à Lisieux

14/05 pour tous les 5e inscrits

### Théâtre en anglais

26/05 pour tous les 5e

### Profession de Foi

03/06 : retraite de profession de foi

14/06 : messe de profession de foi

## NIVEAU 4E

### Intervention VARS

28/04 : 4e1 et 4e4

30/04 : 4e2 et 4e3

### Epreuves communes

02/05 pour toutes les classes de 4e

### Accueil des correspondants allemands

Du 6 au 13 mai pour les 4e1 et 4e2

09/05 : Sortie à Vaux le Vicomte pour les germanistes de 4e1 et 4e2.

### EPI Arts et Sciences

09/05 : Sortie à Versailles 4e3

## NIVEAU 3E

### Parcours citoyen

08/05 Participation aux commémorations

### Brevet Blanc n°2

05/05 et 06/05

### Oral DNB

03/06

### Examen du PET

Vendredi 20 juin

### DNB 2025

26/06

27/06

POUR TOUS LES  
NIVEAUX

- \* Tournoi Foot et Basket du 28 avril au 22 mai.
- \* Atelier « Collages » sur le temps du midi, les lundis
- \* Club échecs les jeudis de 17h à 18 h (sur inscriptions auprès de Mme Labelle).
- \* Messes le jeudi 15 mai à 12H45, le jeudi 22 mai à 11h45, le jeudi 5 juin à 11h45, le jeudi 12 juin à 12h45, le jeudi 19 juin à 11h45.
- \* Semaine de l'Europe et des langues du 6 au 15 mai
- \* Journée des Abeilles le 20 mai
- \* Vente de Pains au chocolat le 23 mai sur la récréation du matin.
- \* Exposition les Enfants d'Izieu du 19 au 23 mai en salle polyvalente.
- \* Accueil des jeunes de Terre Sainte du 11 au 20 juin
- \* Messe de fin d'année le mardi 24 juin à 8h45
- \* Incroyable Talent le mardi 24 juin à 13h40

**Loto des familles organisé par l'Apel** : vendredi 2 mai à 19h

**Conseil d'établissement** : mardi 6 mai à 17h15 au collège.

**Fête des 25 ans du jumelage** : vendredi 9 mai à 8h45

**Spectacle de l'AS cirque** : lundi 12 mai à 19 h au gymnase

**Accueil des jeunes de Terre Sainte** : du 11 au 20 juin

**Fête des projets** : vendredi 13 juin de 17h30 à 20h.

**Réunion accueil parents futurs 6e** : mardi 17 juin à 18h.

**Kermesse de l'école** : samedi 21 juin

**Messe de fin d'année** : mardi 24 juin à 8h45

### **Fin d'année scolaire**

Oral du Brevet mardi 3 juin (pas de cours pour les 6e, 5e, 4e, ).

Fin des cours pour tous le mardi 24 juin à 15h45.

Brevet des collèges 26 et 27 juin pour les 3e.

### **Rentrée des classes**

mardi 2 septembre : 6e/ 4e

mercredi 3 septembre. : 3e/ 5e

FLASH INFO